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ATA DA CENTÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Ao primeiro dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às 
nove horas e trinta e um minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência 
do Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária. Solicito ao Segundo-Secretário, fiel escudeiro, Deputado Herculano 
Borges, para que proceda à leitura da ata da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente. Quero 
saudar os Deputados Professor Rinaldo, Jamilson Name, Evander Vendramini, Zé 
Teixeira, Mara Caseiro, Antonio Vaz, Marcio Fernandes, Eduardo Rocha, Marçal Filho, 
Londres Machado, quem nos acompanha pela TV,  Rádio Assembleia, internet e  os 
nossos colaboradores. Leitura da ata. “Ata da Centésima Oitava Sessão Ordinária da 
Terceira Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul. Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte 
e um, às nove horas e dez minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do 
Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano 
Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e constatada a 
existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO EXPEDIENTE - 
Lidas e aprovadas as Atas de número Cento e Vinte e Nove da Centésima Sétima Sessão 
Ordinária e Sétima da Sessão Extraordinária. Pelo Senhor Primeiro-Secretário foram lidos os 
seguintes expedientes: Mensagens nos 63 a 69/2021, do Poder Executivo; Ofício nº 350/2021, 
do Poder Executivo; Ofício no 7.470/2021, do Ministério da Saúde; Ofício nº 473/2021, da 
Fundação Universidade Federal de Mato Grosso do Sul; Ofício nº 210/2021, da Fundação 
Nacional de Saúde; Ofícios nos 135 e 591/2021, da Agência Nacional de Telecomunicações 
(Anatel); Ofício nº 135/2021, do Deputado Federal Vander Loubet; Ofício nº 2.736/2021, da 
Agência de Desenvolvimento Agrário e Extensão Rural (Agraer); Ofícios nos 4.440 a 
4.446/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul; Ofício nº 867/2021, da Prefeitura 
Municipal de Campo Grande; Ofício nº 3.562/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
e Gestão Urbana de Campo Grande; Ofícios nos 2.031 e 2.032/2021, da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande; Ofícios nos 4.811 e 4.812/2021, da 
Secretaria Municipal de Assistência Social de Campo Grande; Cartas nos 2.537 e 2.608/2021, 
da Águas Guaroriba. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Sobre a mesa, 
proposições apresentadas pelos Deputados Paulo Corrêa, Capitão Contar, Antonio Vaz, 
Evander Vendramini, Neno Razuk, Zé Teixeira, Antonio Vaz, Eduardo Rocha, Marcio 
Fernandes e Herculano Borges. GRANDE EXPEDIENTE – Não houve oradores inscritos. 
ORDEM DO DIA - Foi aprovado em segunda discussão e votação nominal on-line o Projeto de 
Lei nº 327/2021, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas em primeira discussão e 
votação nominal on-line as seguintes proposições: Projetos de Lei nos 328, 329, 332, 333, 334, 
335, 336, 337 e 343/2021, de autoria do Poder Executivo; Projetos de Lei Complementar nos 6, 
7 e 8/2021, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas em discussão única e votação 
simbólica as seguintes proposições: requerimento de moção de congratulação, de autoria do 
Deputado Herculano Borges, endereçada aos novos dirigentes da OAB/MS, na pessoa do 
Presidente eleito Bitto Pereira da chapa ‘Mais OAB’ para o triênio 2022/24, extensivo a todos 
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membros da Chapa 22, no Estado de Mato Grosso do Sul; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Herculano Borges, endereçada ao Presidente reeleito 
Daniel Borges Daniel, extensivo a todos os membros da Chapa eleita da ABO-MS, para o 
triênio 2022/2024, no Estado de Mato Grosso do Sul; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Herculano Borges, endereçada ao Aluno Cabo 
Jeferson Amorim dos Santos, que atualmente conta com sete anos de serviços prestados à 
Polícia Militar de Mato Grosso do Sul; requerimento de moção de congratulação, de autoria do 
Deputado Amarildo Cruz, endereçada ao Vereador Tato Souza, de Amambai, pela gestão para 
pavimentação asfáltica na Aldeia Indígena Amambai; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Amarildo Cruz, endereçada aos Professores de 
Educação Física Vanessa Borges Soares e Antonio Michel de Oliveira, à direção colegiada da 
Escola Estadual Dolor Ferreira de Andrade; requerimento de moção de congratulação, de 
autoria do Deputado Evander Vendramini, endereçada ao fisioterapeuta Carlos Alexandre 
Xavier da Silva, do setor de isolamento da Covid no Hospital Darci Bigaton, no período de 
dezembro de 2020 a janeiro de 2021; requerimento de moção de congratulação, de autoria do 
Deputado Barbosinha, endereçada ao Grupo de Dança Anastadance, pela participação no 
Festival Livre de Dança da Cidade de Marília-SP, bem como, pelas inúmeras premiações 
recebidas; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Evander 
Vendramini, endereçada ao Médico Alexandre Leite de Souza; requerimentos de moção de 
congratulação, de autoria do Deputado Renato Câmara, endereçadas a oito professores pelo 
dia dos Professores; requerimento de informações, de autoria dos Deputados Amarildo Cruz, 
Zé Teixeira e Felipe Orro. Indicações apresentadas pelos Deputados Herculano Borges, 
Marçal Filho, Amarildo Cruz, Evander Vendramini, Zé Teixeira, Jamilson Name e Pedro Kemp. 
EXPLICAÇÃO PESSOAL – Usaram da palavra os Deputados Pedro Kemp, Zé Teixeira, Paulo 
Corrêa e Herculano Borges. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou a 
presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente Ata da Sessão mista que, depois 
de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, trinta de 
novembro do ano de dois mil e vinte e um”.  Foi lida a ata, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Em discussão a ata que acaba de ser lida. Não havendo 
quem queira impugná-la dou-a por aprovada. Gostaria de atender a solicitação da líder 
do Governo, Deputada Mara Caseiro, para o dia de amanhã, porque hoje já há doze 
projetos em votação. Solicito ao Deputado Zé Teixeira, Primeiro-Secretário, para que 
proceda à leitura do expediente da sessão.  

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente, bom dia, 
nobres pares. Expediente da Sessão Ordinária do dia 1º de dezembro do ano 2021. 
Mensagem nº 70/2021, do Poder Executivo, encaminhando projeto de lei que dispõe 
sobre a Regularização Fundiária Urbana de Interesse Social (REURB-S), instituída 
pela Lei Federal nº 13.465, de 11 de julho de 2017, no âmbito da Agência de 
Habitação Popular de Mato Grosso do Sul (Agehab), e dá outras providências” (Prot. 
n° 23.502/2021); Mensagem nº 71/2021, do Poder Executivo, encaminhando projeto 
que ratifica os convênios de ICMS, protocolos de ICMS e ajustes SINIEF, celebrados 
no âmbito do Conselho Nacional de Política Fazendário (CONFAZ), nos termos da 
Mensagem nº 71/2021 do Governador do Estado, de 30 de novembro de 2021” (Prot. 
n° 23.503/2021); Ofício no 932/2021, da Superintendência da Polícia Rodoviária 
Federal em Mato Grosso do Sul, respondendo indicação do Deputado Felipe Orro 
(Prot. n° 23.459/2021); Ofícios nos 4.461, 4.462, 4.464, 4.466, 4.467, 4.468, 4.469 e 
4.470/2021, do Governo do Estado de Mato Grosso do Sul, respondendo indicações 
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dos Deputados ZÉ Teixeira, Neno Razuk, Paulo Corrêa, Marçal Filho, Capitão Contar, 
Evander Vendramini, Mara Caseiro e Renato Câmara (Prot. n°s 23.499, 23.498, 
23.497, 23.492, 23.493, 23.494, 23.495, 23.496/2021); Ofícios nos 199, 206 a 211 e 
211/2021, do Gabinete da Senadora Simone Tebet, respondendo indicações dos 
Deputados Renato Câmara, Evander Vendramini, Zé Teixeira e Barbosinha (Prot. 
n°s 23.478, 23.481, 23.483, 23.486, 23.484, 23.485/2021); Ofícios nos 3.637 e 
3.638/2021, da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de Campo 
Grande, respondendo indicações dos Deputados Renato Câmara e Barbosinha (Prot. 
n°s 23.468, 23.469/2021); Ofícios nos 2.068, 2.070, 2.073, 2.079 e 2.082/2021, da 
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos de Campo Grande, 
respondendo indicações dos Deputados Capitão Contar, Pedro Kemp, Lucas de Lima 
e Herculano Borges (Prot. n°s 23.471, 23.472, 23.473, 23.474, 23.475/2021). Foi lido o 
expediente, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Passemos à Segunda Parte do Pequeno Expediente. 
Sobre a Mesa, proposições apresentadas pelos Senhores Deputados (*Seis 
indicações, de autoria do Deputado Amarildo Cruz. Indico à Mesa, observadas as 
disposições regimentais, após ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Governador de Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor 
Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo 
Riedel, solicitando pavimentação asfáltica da rodovia MS-141, trecho entre a MS-473 
do KM 22 ao KM 42 - subtrecho do Instituto Federal de Mato Grosso do Sul (CPNA), a 
MS-141 - acesso ao Instituto Federal à Escola Municipal Machado de Assis (polo), no 
Município de Nova Andradina (Prot. nº 07279/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na 
forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, 
ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, com cópia 
ao Senhor Walter Benedito Carneiro Junior, Diretor-Presidente da Empresa de 
Saneamento de Mato Grosso do SuL, solicitando a implantação de um reservatório de 
água (tipo taça), visando atender os assentados da PA São João, Mercedina e área 
urbana do Assentamento Mercedina, contemplando mais de cento e trinta e seis 
famílias de produtores da agricultura familiar (Prot. nº 07278/2021). Requeiro à Mesa 
Diretora, com observância das disposições regimentais, após ouvido o douto Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Deputado Federal pelo Mato Grosso 
do Sul, Vander Loubet, solicitando a viabilização de recursos (emenda parlamentar) 
para melhorias de infraestrutura da Creche Eva Moraes de Oliveira e  Creche Eva 
Moraes de Oliveira Extensão Vila Nova, em Naviraí (Prot. nº 07280/2021). Requeiro à 
Mesa Diretora, com observância das disposições regimentais, após ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Deputado Federal pelo 
Mato Grosso do Sul, Vander Loubet, solicitando a viabilização de recursos (emenda 
parlamentar) para reforma da quadra da EMEF. Professora Maria de Lourdes Aquino 
Sotana, em Naviaraí (Prot. nº 07281/2021). Requeiro à Mesa Diretora, observadas as 
disposições regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao  Governador Reinaldo Azambuja, com cópia autônoma 
à Diretora-Presidente da Agência de Habitação Popular de Mato Grosso do Sul, Maria 
do Carmo Avesani Lopez , para construção de unidades habitacionais na aldeia Água 
Branca/Nioaque (Prot. nº 07283/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na forma 
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Regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao Senhor Walter Benedito Carneiro Júnior, Diretor-Presidente da Empresa de 
Saneamento Básico de Mato Grosso do Sul, com cópia ao Senhor Valdir Couto de 
Souza Júnior, Prefeito de Nioaque, solicitando implantação de rede de água para a 
agrovila da Colônia Conceição, em Nioaque (Prot. nº 07287/2021).Quatro indicações, 
de autoria do Deputado Barbosinha. Indico a Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Corrêa 
Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, ao Senhor Emerson Antônio Marques 
Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, ao 
Senhor Hélio Peluffo Filho, Prefeito do Município de Ponta Porã, solicitando a 
destinação de recursos financeiros para a substituição da ponte de madeira localizada 
sobre o Rio Douradilho, na Estrada Vicinal LC 230, que liga Ponta Porã/MS à Laguna 
Carapã (Prot. nº 07286/2021). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo 
Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Corrêa 
Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, ao Senhor Emerson Antônio Marques 
Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, ao 
Senhor Marcelo Ferreira Miranda, Diretor-Presidente da Fundação de Desporto e 
Lazer de Mato Grosso do Sul,  solicitando a destinação de recursos financeiros para a 
construção de uma arena multiuso no Bairro Jardim Guaicurus, em Dourados (Prot. nº 
07284/2021). Indico a Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do 
Estado de Mato Grosso do Sul, ao Senhor Eduardo Corrêa Riedel, Secretário de 
Estado de Infraestrutura, ao Senhor Emerson Antônio Marques Pereira, Diretor-
Presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, solicitando a 
destinação de recursos financeiros para obras de pavimentação asfáltica nas ruas dos 
seguintes bairros em Deodápolis (Prot. nº 07285/2021). Indico à Mesa, na forma 
regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste 
Poder ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do 
Sul,ao Senhor Eduardo Corrêa Riedel, Secretário de Estado de Infraestrutura, ao 
Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da Agência Estadual de 
Gestão de Empreendimentos, ao Senhor Hélio Peluffo, Prefeito de Ponta Porã, 
solicitando a destinação de recursos financeiros para a construção de uma praça de 
lazer no Bairro Jardim Nova Ponta Porã, em Ponta Porã (Prot. nº 07288/2021). Uma 
moção de congratulação, duas indicações e um requerimento, de autoria do Deputado 
Capitão Contar. Requeiro à Mesa Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja enviada moção de congratulação ao Senhor André Ragalzi, ex-
combatente da Força Expedicionária Brasileira (FEB), pelos seus cem anos de vida 
comemorados hoje, dia 30 de novembro de 2021 (Prot. nº 07276/2021). Indico à Mesa 
Diretora, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Prefeito de Campo Grande, Senhor Marcos 
Marcello Trad, com cópia ao Diretor-Presidente da Agência Municipal de Transporte e 
Trânsito, Senhor Janine de Lima Bruno, solicitando a instalação de redutor de 
velocidade, na Rua Tupiniquins próximo ao número 356, nesta Capital (Prot. nº 
07274/2021). Indico à mesa Diretora, nos termos regimentais, após ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Secretário de Estado de 
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Governo e Gestão Estratégica, Flavio César Mendes de Oliveira, com cópia ao Diretor-
Presidente do Instituto de Meio Ambiente de Mato Grosso do Sul (Imasul), Senhor 
André Borges Barros de Araújo, solicitando providências para melhoria da iluminação 
na pista de skate localizada no Parque das Nações Indígenas, bem como implantação 
de banheiros próximos ao local (Prot. nº 07275/2021). Requeiro à Mesa Diretora, nos 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Secretário-Adjunto da Secretaria de Estado de Cidadania e Cultura, 
Senhor Eduardo Pereira Romero, solicitando as informações anexas (Prot. nº 
07277/2021). Um projeto de resolução, de autoria do Deputado Coronel David, que 
"concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Yama Albuquerque Higa” (Prot. 
nº 06912/2021). Um projeto de resolução, de autoria do Deputado Eduardo Rocha, 
"que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Alexandre Bastos” (Prot. nº 
06772/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Evander Vendramini. Indico, à 
Mesa Diretora, após ouvido o colendo Plenário e nos termos da Consolidação do 
Regimento Interno, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Reinaldo Azambuja, Governador de Estado, com cópia à Senhora Maria do Carmo 
Avesani Lopez, Diretora-Presidente da Agência de Habitação Popular de Mato Grosso 
do Sul, solicitando estudos para verificar a viabilidade da doação do terreno localizado 
no Conjunto Padre Ernesto Sassida, Bairro Maria Leite, próximo à entrada da Estação 
de Tratamento de Esgoto Maria Leite, em Ladário, em razão da solicitação do  Grêmio 
Recreativo Dos Funcionários Associados Da Empresa De Saneamento De Mato 
Grosso Do Sul, conforme documento anexo (Prot. n º 07290/2021). Uma moção de 
congratulação, um projeto de lei, uma moção de aplauso e um projeto de resolução, de 
autoria do Deputado Herculano Borges. Requeiro, em conformidade com o que dispõe 
o art. 173 da Consolidação do Regimento Interno, que seja consignada moção de 
congratulação a Márcia Gonzales da Silva, Secretária de Educação da Cidade de 
Coxim, extensivo a Darlan Mendes de Araújo, Elisangela Ferreira Kusiba, Maria 
Aparecida Ferreira Ferro e Rosângela Felipe Rocha, pela excelente organização e 
realização do Evento “Formação: A Importância da Rede de Apoio na Proteção do 
Direito da Criança e do Adolescente”, realizado no dia 19 de novembro, na cidade de 
Coxim (Prot. nº 07262/2021). Projeto de lei que "institui, no âmbito do Estado de Mato 
Grosso do Sul, o 'Dia Estadual do Biomédico', e dá outras providências” (Prot. nº 
07264/2021). Requeiro, em conformidade com o que dispõe o art. 173, da 
consolidação do Regimento Interno, que seja consignada moção de aplauso à 
Senhora Maria Fernanda Saggin, vencedora do concurso de beleza "Miss Teen Supra 
Grand", tornando-se a primeira sul-mato-grossense a vencer um concurso de beleza 
na categoria adolescente (Prot. nº 07263/2021). Projeto de resolução que concede a 
Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Marco Antônio Aguilera” (Prot. nº 
06835/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Jamilson Name. Indico à Mesa, 
ouvido o colendo Plenário e nos termos regimentais, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao Senhor Rudi Fiorese, Secretário Municipal de Serviços 
Públicos e Infraestrutura, solicitando viabilizar, em caráter prioritário, a pavimentação 
asfáltica da Alameda Salgado Filho, localizada no Bairro São Conrado, nesta Capital 
(Prot. nº 07289/2021). Dois projetos de resolução, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima que "concede o título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao Senhor Valdir Luiz 
Sartor (Prot. nº 07291/2021) e  concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor 
Valdemar Menin” (Prot. nº 06845/2021). Uma moção de pesar e um projeto de 
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resolução, de autoria do Deputado Professor Rinaldo. Conforme prescreve as normas 
do Regimento Interno desta Casa de Leis, requeiro à Mesa que seja encaminhada 
moção de pesar ao Senhor Aldair Capatti de Aquino, em virtude do falecimento do seu 
irmão, Senhor Altair Capatti de Aquino, ocorrido em 28 de novembro do presente ano 
(Prot. nº 07265/2021). Projeto de resolução que "concede a Comenda do Mérito 
Legislativo a José Edmilson Mota de Oliveira” (Prot. nº 06790/2021). Uma indicação, 
de autoria do Deputado Zé Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Secretário de Estado de Governo 
e Gestão Estratégica, interino, Senhor Flávio César Mendes de Oliveira, solicitando 
obras de revitalização da Quadra de Esportes “Gilberto Stefanello”, localizada no 
Município de Itaporã, bem como a ampliação do espaço na área ao lado, com a 
construção de uma quadra de areia (Prot. nº 07282/2021).). Encerrado o Pequeno 
Expediente. Passemos ao GRANDE EXPEDIENTE. Não há orador inscrito no Grande 
Expediente. Encerrado o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Item 
1. Em redação final. Projeto de Lei nº 0327/2020. Autor: Poder Executivo. Mensagem 
nº 45/2021. "Dispõe sobre a revisão geral anual do vencimento-base ou do subsídio e 
dos eventos, constantes do anexo desta lei, que compõem a remuneração dos 
servidores públicos do Estado de Mato Grosso do Sul". Eu preciso alertar que na 
justificativa, nós, da Assembleia Lesgislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, 
estendemos os 10%, que o Governo do Estado está concedendo a todos os servidores 
do Poder Executivo, aos servidores do Legislativo e Judiciário. Vou ler a 
justificativa. "Com aprovação da Emenda Modificativa nº 01, surgiu a necessidade de 
ajuste redacional a fim de promover correção no parágrafo 4º, do artigo 1º, do Projeto 
de Lei nº 0327/2021. A adequação consiste em inserir a expressão, já que temos 
comissionados e efetivos aqui na Casa, temos ativos e inativos com direito à paridade 
e seus respectivos pensionistas. Nós estamos incluindo isso no bojo do dispositivo 
mencionado, trazendo precisão e clareza no texto normativo, com fundamento no 
artigo 235, do parágrafo 3º do Regimento Interno da nossa Casa". Estou consultando o 
Plenário sobre a mencionada adequação redacional somente na justificativa. Os 
Deputados que aprovam permaneçam como se encontram. Aprovado. Vou colocar 
essa justificativa em todos os telefones celulares com essa readequação para o nosso 
Poder, porque no nosso Poder tem comissionados, efetivos, ativos, inativos, com 
direito à paridade e seus respectivos pensionistas. Os 10% lineares estão sendo 
extensivos a todas as categorias dos funcionários da Casa. Em discussão o projeto e a 
redação final. A redação final foi elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 237/2020, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 
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 PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? Como vota o 
Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Bom dia, Presidente, bom dia, colegas 
Parlamentares. Voto sim. 

PRESIDENTE -  Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? Como vota o 
Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, muita gente 
de direita estará no centro. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro, Presidente da CCJR? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Bom dia Presidente, bom dia nobres 
colegas. Estou entrando na Sessão agora, por favor, qual é a sequência da pauta? 

PRESIDENTE - Em redação final, o Projeto nº 327/2020. Item 1.  

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Bom dia, Presidente. Quero parabenizar 
o Deputado Londres Machado pelo discurso maravilhoso que está rolando nas redes 
sociais, falando do Estado de Mato Grosso do Sul e do Governo do Estado. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a  Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes?  

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk?  

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o  Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar sim. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 
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DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Já que Vossa Excelência disse que o ano que vem é o 
ano de dois mil e vinte e dois, quantos anos o Estado de Mato Grosso do Sul fará no 
ano que vem? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Presidente é muito mais do que eu, eu 
sou novo para te responder isso.   

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Presidente, o Senhor vai ficar com o 
quarenta e cinco de Mato Grosso do Sul e o vinte e dois de qualquer forma. O senhor 
é bem-vindo, Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - É um tucano e três patinhos senão não dá cinco. 
Encerrada a votação. Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São vinte e um votos favoráveis e nenhum 
voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovada a redação final. Vai ao Expediente. Já que foi 
votado esse projeto que dá revisão geral anual com fundamento nas normas do 
Regimento da Assembleia, convenciona a calendarização dos prazos nos trâmites que 
estabelece no âmbito da Assembleia Legislativa proposta pelo Poder Executivo, bem 
como os reajuste dos valores de auxílio-transporte e auxilio-alimentação, concedido 
aos servidores ativos, efetivos e comissionados da Assembleia Legislativa, projeto 
esse que estamos referenciando aos vinte e quatro Senhores Deputados. Eu gostaria 
de fazer o acordo de liderança para aprovarmos o auxílio-transporte, auxílio-
alimentação dos funcionários da nossa Casa. Como vota o líder do G-10, Deputado 
Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como coautor? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Se necessário, pode. 

PRESIDENTE - Como vota o líder do G-9, Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Posso colocar Vossa Excelência como coautor? 
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DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Como vota o líder do PSDB, 
Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, 
autorizo colocar meu nome como consignatário. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a líder do Governo, Deputada Mara 
Caseiro?   

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Posso colocá-la como signatária também, Deputada 
Mara? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Com certeza. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ - Quero ser signatário também. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim.  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro?  

DEPUTADO FELIPE ORRO - Parabenizo Vossa Excelência e a Mesa 
pela decisão que Vossa Excelência teve e já é uma reivindicação de muitos anos de 
todos os servidores. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, já subscrevi, 
mas quero parabenizar a iniciativa de Vossa Excelência, do Deputado Zé Teixeira e 
todos os Deputados nesse grande benefício para os nossos servidores. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 132        109ª SESSÃO ORDINÁRIA      REALIZADA EM 01/12/2021 
                                                                                                                   AL- 11 

 

 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Senhor Presidente, quero parabenizar a 
Mesa Diretora e todos os Deputados que fazem parte dessa legislatura, por 
ter administrado esta Casa com muita firmeza, ressaltando que em função da 
pandemia houve algumas exigências no âmbito nacional de não dar aumento desses 
privilégios, mas hoje a gente está em condições de atender os servidores que têm 
prestado um relevante serviço desde a divisão do nosso Estado. Quero parabenizar 
Vossa Excelência e dizer da satisfação de estar exercendo mandato, e de ser 
Primeiro-Secretário e Vossa Excelência, Presidente, juntamente com todos os 
membros da Mesa que estão fazendo isso aos servidores que bem merecem. Voto 
sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp?  

DEPUTADO PEDRO KEMP - Bom dia, Senhor Presidente e Senhores 
Deputados. Parabenizo a Mesa Diretora pela apresentação dessa propositura 
merecida pelos servidores desta Casa. Voto sim. 

PRESIDENTE - Está feito o acordo de liderança. Peço que 
sejam objetivos para aprovarmos, até quinta-feira próxima, a revisão geral anual no 
mesmo molde do Governo do Estado e do aumento do auxilio-transporte e auxilio-
alimentação para a nossa Casa. Obrigado. Item 2. Em segunda discussão e votação 
nominal. Projeto de Lei nº 159/2020. Autor: Deputado Jamilson Name. "Dispõe sobre a 
emissão de contracheque e comprovante de rendimentos em formato acessível aos 
servidores públicos estaduais com deficiência visual". Em sendo analisado pela 
Comissão de Trabalho, Cidadania e Direitos Humanos foi favorável, por maioria, tendo 
como relator o Deputado Antonio Vaz. A Comissão de Serviço Público, Obras, 
Transporte, Infraestrutura e Administração emitiu parecer favorável, por maioria, tendo 
como relator Deputado Marçal Filho. O parecer da Comissão de Assistência Social e 
Seguridade Social foi favorável, por maioria, tendo como relator o Deputado Evander 
Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 159/2020, de autoria do Deputado Jamilson Name. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 
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DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Pela ordem, Presidente. 

PRESIDENTE - Pela ordem, o Deputado Lidio Lopes. Como vota 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito ao Segundo-Secretário que 
anuncie o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o Projeto. Vai ao expediente. Item 3. Em 
segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 343/2021. Autor: Poder 
Executivo. Mensagem nº 61/2021. "Altera a redação do caput do artigo 9º da Lei nº 
5.618, de 17 de dezembro de 2020, e do artigo 14 da Lei nº 5.543, de 15 de julho de 
2020". O parecer da Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e 
Administração emitiu parecer favorável por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Marçal Filho. O parecer da Comissão de Finanças e Orçamento foi 
favorável, por maioria, tendo como relator o Deputado Marcio Fernandes. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 343/2021, de autoria do Poder Executivo. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? Feliz 
aniversário para Vossa Excelência, em nome dos vinte e três Deputados. Deus te 
abençoe. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David?  

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 132        109ª SESSÃO ORDINÁRIA      REALIZADA EM 01/12/2021 
                                                                                                                   AL- 16 

 

 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao  Segundo-
Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e dois 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o Projeto. Vai ao expediente. Item 4. Em 
discussão única. Projeto de Lei nº 276/2021. Autor: Deputado Amarildo Cruz. "Declara 
utilidade pública estadual a Cooperativa de Produção e Prestação de Serviços Gerais 
de Porto Murtinho (COOPMUR)". O Deputado Amarildo Cruz está presente? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Isso é invasão de área, mas vou aceitar porque Vossa 
Excelência é meu parceiro. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Só um pedacinho. 

PRESIDENTE - O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação foi favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado Evander 
Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 276/2021, de autoria do Deputado Amarildo Cruz. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? Como vota o 
Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, cumprimento 
o autor do projeto, Deputado Amarildo Cruz. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado da mesma ao 
Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito favoráveis e 
nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o Projeto. Vai ao expediente. Item 5. Projeto de 
Decreto Legislativo nº 054/2021. Autora: Mesa Diretora. "Aprova a indicação do nome 
de Iara Sônia Marchioretto para, em complementação de mandato, exercer o cargo de 
Diretora de Regulação e Fiscalização  da Área Saneamento Básico da Agência 
Estadual de Regulação de Serviços Públicos de Mato Grosso do Sul (Agepan). O 
parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Eduardo Rocha. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação.  

Projeto de Lei nº 054/2021, de autoria da Mesa Diretora.  

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 
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Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Senhor Presidente, 
aproveitando a oportunidade, o Senhor vai colocar em pauta hoje a PEC da Policia 
Federal que nós aprovamos na CCJR? 

PRESIDENTE - Não, Senhor Deputado, a nossa Ordem do Dia hoje está 
lotada, vamos deixar possivelmente para outra data. Como vota o Deputado Evander 
Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO – Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Eu gostaria de votar sim. Encerrada a votação. Solicito o 
resultado da votação ao Segundo-Secretário, Deputado Herculano Borges. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Vinte um votos favoráveis e nenhum voto 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovada a indicação em nome da Senhora Yara Soni 
Marcorreto para a Agepan. Área de fiscalização de saneamento básico. Vai ao 
Expediente. Item 6. Em discussão única. Projeto de Resolução nº 074/2021. Autor: 
Deputado Eduardo Rocha. "Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem 
especifica". O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o  Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 074/2021, de autoria do Deputado Eduardo Rocha. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antônio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 
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DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Bom dia a todos os amigos, bom dia 
Deputada Mara. Primeiramente quero agradecer aqueles que votaram e dizer que para 
mim é uma honra, já que esse é o último projeto que eu relatei na Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, Senhor Presidente. Tive a satisfação de relatar e 
colocar para tramitar um projeto do meu amigo, Deputado Antonio Vaz. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? Como vota o 
Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 132        109ª SESSÃO ORDINÁRIA      REALIZADA EM 01/12/2021 
                                                                                                                   AL- 23 

 

 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para votar esse 
projeto com o Deputado Eduardo Rocha, um projeto que homenageia uma pessoa que 
foi de suma importância para resolver o projetos dos "Banhados de Bonito". Quero 
trocar ideia com os meus pares, pois está havendo uma conversinha fiada de que há 
um lobby de um produtor querendo mexer no projeto. Nós estudamos o projeto dos 
"Banhados de Bonito" há mais de seis anos, é uma iniciativa do Governador que veio 
especialmente a esta Casa para entregar o projeto, passou na CCJR, temos acordo de 
liderança e não vamos aceitar pressão para votar diferente do que foi acertado pela 
equipe técnica do Imasul, Jaime Verruck e Governo do Estado, mesmo porque é para 
o bem de Bonito. Quero dizer que quem quiser fazer coisa errada que vá fazer em 
outro Estado e não aqui em Mato Grosso do Sul. Eu gostaria de pedir que 
não ficássemos inventando moda e nem emenda porque esse projeto está muito bem 
feito. Eu gostaria de votar favorável porque essa pessoa foi fundamental para que a 
gente pudesse acertar o projeto dos "Banhados em Bonito". Encerrada a votação. 
Solicito o resultado da votação ao Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, com o voto de Vossa 
Excelência, são vinte votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto de autoria do Deputado Eduardo 
Rocha que concede a Comenda de Mérito Legislativo ao Senhor Alexandre 
Bastos, Desembargador que muito fez pelo projeto dos banhados de Bonito. O 
Deputado Gerson Claro quer se pronunciar? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Eu votei Senhor Presidente? 

PRESIDENTE - Contente, Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Não, eu só quero saber se votei. Eu não 
votei não, não é? 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao expediente. Item 7. Em discussão 
única. Projeto de Resolução nº 076/2021. Autor: Deputado Professor Rinaldo. 
"Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica". O parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável, por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 
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Projeto de Resolução nº 076/2021, de autoria do Deputado Professor 
Rinaldo. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? Como vota o 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. Quero dizer da 
admiração e gratidão que tenho por esta pessoa quando estive na Câmara de 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 132        109ª SESSÃO ORDINÁRIA      REALIZADA EM 01/12/2021 
                                                                                                                   AL- 25 

 

 

Vereadores e entreguei ao indicado o título de Cidadão Campo-Grandense e agora ele 
recebe essa medalha de mérito legislativo do Deputado Professor Rinaldo. Quero 
parabenizar o Deputado Professor Rinaldo que naquela ocasião foi o meu indicado 
para receber o titulo de Cidadão Campo-Grandense. Portanto, cumprimento o 
Professor Rinaldo e esse homenageado que merece, sem dúvida nenhuma, essa 
comenda. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? Como vota o 
Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito ao Deputado Segundo-
Secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezesseis votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto que concede a Comenda do Mérito 
Legislativo ao Senhor José Edmilson Mota de Oliveira. Vai ao Expediente. Item 8. Em 
discussão única. Projeto de Resolução nº 077/2021. Autor: Deputado Herculano 
Borges. “Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica”. O parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Evander Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. 
Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Resolução nº 077/2021, de autoria do Deputado Herculano 
Borges. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Senhor Presidente, eu quero 
agradecer os votos dos colegas e dizer que essa pessoa que eu indiquei é um colega, 
profissional da educação física, que faz um trabalho muito bonito de inclusão social por 
meio do esporte com as crianças, adolescentes e com a juventude; por essa razão foi 
indicado. Creio que ele é merecedor dessa comenda. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? Como vota o 
Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário o resultado da 
votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente são dezesseis votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto de autoria do Deputado Herculano 
Borges, que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Marco Antônio 
Aguillera. Vai ao Expediente. Item 9. Em discussão única. Projeto de Resolução nº 
078/2021. Autor: Deputado Lucas de Lima. “Concede a Comenda do Mérito Legislativo 
a quem especifica”. O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi 
favorável por unanimidade, tendo como relator o Deputado Gerson Claro. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos 
Senhores Deputados. 

Projeto de Resolução nº 078/2021, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima.  

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Lidio Lopes? Como vota o Deputado Londres Machado? 

Como vota o Deputado Lucas de Lima, autor do projeto? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Agradecendo aos Deputados que 
votaram sim, meu voto é favorável. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Agradeço. Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado ao Senhor 
Segundo-Secretário? 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - São dezoito votos favoráveis e nenhum 
contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima, que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Valdemar Menin. Vai 
ao Expediente. Item 10. Projeto de Resolução nº 079/2021. Autor: Deputado Coronel 
David. “Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica”. O parecer da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por unanimidade, tendo 
como relator o Deputado Eduardo Rocha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Resolução nº 079/2021, de autoria do Deputado Coronel 
David. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim, Senhor Presidente. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA - SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 132        109ª SESSÃO ORDINÁRIA      REALIZADA EM 01/12/2021 
                                                                                                                   AL- 31 

 

 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David, autor do projeto? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim, Presidente, e desde já 
agradeço os votos favoráveis dos nobres colegas. E agradeço grandemente ao relator, 
Deputado Eduardo Rocha. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Presidente, com muita satisfação fui 
relator desse projeto do meu amigo Deputado Coronel David. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini. Que coisa, 
hein, Deputado Evander Vendramini. Onde estamos? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Onde fomos parar? 

PRESIDENTE - Rasgação de seda, literalmente. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Então, mas eu acho que é 
assim. Há interesses que o Deputado Eduardo Rocha vai atender. O único que tem 
que ser isento, mas atendido, e que foi perseguido pelo Deputado Eduardo Rocha, é o 
Deputado Antonio Vaz. 

PRESIDENTE - Ah, entendi. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Na verdade, Deputado Evander 
Vendramini, nós já temos outro bolsonarista aqui na Assembleia, que é o Deputado 
Eduardo Rocha. Por isso toda minha gentileza com ele. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Exatamente. Eu tenho certeza 
que esse milagre vem. A Senadora Simone Tebet vai ser vice do Bolsonaro. Voto sim, 
Senhor Presidente.   

PRESIDENTE - OK. 
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DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Até o Deputado Pedro Kemp é 
Bolsonaro. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Presidente, já que o relator 
fez um trabalho tão brilhante, eu voto favorável. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? Como vota o 
Deputado Londres Machado? Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim.   

PRESIDENTE - Como vota o Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 
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DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Eu voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Encerrada a votação. Solicito o resultado da votação ao 
Senhor Segundo-Secretário? 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o projeto, de autoria Deputado Coronel David, 
que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Yama Albuquerque Higa. Vai 
ao Expediente. Item 11. Projeto de resolução, de autoria do Deputado Lucas de Lima. 
Deputado Lucas de Lima. 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Estou aqui, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Projeto de Resolução nº 080/2021. Autor: Deputado 
Lucas de Lima. "Concede a Comenda do Mérito Legislativo a quem especifica." O 
parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 080/2021, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 
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DEPUTADO BARBOSINHA - Senhor Presidente, por gentileza, qual é o 
item? 

PRESIDENTE - O item 11, Deputado. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Muito obrigado, Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim, Presidente.   

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro. 

DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim, Presidente. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? Como vota o 
Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Encerada a votação. Solicito ao Segundo-Secretário que 
anuncie o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado o Projeto, de autoria do Deputado Lucas de 
Lima, que concede a Comenda do Mérito Legislativo ao Senhor Valdir Luís Sartor. Vai 
ao expediente. Item 12. Em primeira discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 
326/2021. Autor: Poder Judiciário. Oficio n.º 168.0.073.0119/2021. “Dispõe sobre a 
reorganização das serventias notariais e de registros nas Comarcas de Aquidauana”. 
O parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação foi favorável por 
unanimidade, tendo como relator o Deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 326/2021, de autoria do Poder Judiciário. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 
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Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Senhor Presidente, esse é um projeto 
importante que reorganiza as serventias notarias e de registro de Aquidauana e dá 
viabilidade aos serviços dos cartórios. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Presidente, em primeira discussão, eu 
voto sim; mas, quanto ao mérito, tenho minhas dúvidas se essa reorganização irá ou 
não prejudicar a prestação de serviços cartoriais para a população de Aquidauana, 
Anastácio e região. Obrigado. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Meu voto foi registrado, Presidente? 

PRESIDENTE - Sim, Deputado João Henrique. Como vota o Deputado 
Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MÁRCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados, pois eu quero 
votar sim, a pedido do Presidente da Câmara, Vereador Wezer Lucarelli. Solicito ao 
Segundo-Secretário que anuncie o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezenove votos 
favoráveis e nenhum contrário. 
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PRESIDENTE - Aprovado o projeto. Vai à segunda discussão. Item 13. 
Em discussão única e votação simbólica. Três requerimentos, dezoito indicações, uma 
moção de apoio e cinco moções de congratulação. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. Os Deputados que os aprovam permaneçam como se 
encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Moções de pesar. Moção de pesar, 
proposta pelos Deputados Paulo Corrêa, Amarildo Cruz, Felipe Orro e Evander 
Vendramini, em razão do falecimento do Senhor Nery Sá e Silva Azambuja. Eu quero 
pedir licença aos outros autores para que a gente faça essa moção em nome da Casa 
para os familiares do ilustre Desembargador Nery Sá e Silva Azambuja, que era amigo 
de todos. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de 
pesar, proposta pelo Deputado Evander Vendramini, em razão do falecimento do 
Arquiteto Ruy Otake. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Encerrada a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÃOES PESSOAIS. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Pela ordem, Senhor Presidente. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Quero me inscrever, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, a Deputada Mara Caseiro. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Eu gostaria de me inscrever, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE - Pois não, Deputada Mara Caseiro. Só um minuto. 
Deputado Coronel David e Deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu quero me inscrever, Presidente. 

PRESIDENTE - O Deputado Pedro Kemp também está 
inscrito. Deputada Mara Caseiro, Vossa Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADA MARA CASEIRO (sem revisão do orador) - Senhor 
Presidente e Deputados desta Casa, primeiro quero celebrar uma grande conquista 
para a nossa Cidade de Mundo Novo e toda a Região do Conesul e da UEMS, que é a 
implantação do Curso de Agronomia na UEMS, unidade Mundo Novo. Esse curso é 
muito importante para toda aquela região, que tem sua identidade desenvolvida na 
agricultura; e isso vai trazer um grande benefício, porque os jovens, por exemplo, não 
vão mais precisar buscar alternativas em outros municípios ou até em outros estados 
para fazerem um Curso de Agronomia. Até o dia 20 de dezembro estarão abertas as 
inscrições para o primeiro vestibular do Curso de Agronomia em Mundo Novo, e as 
provas devem ser aplicadas em janeiro. Então quero parabenizar mais uma vez o 
Governo do Estado, e toda a equipe da UEMS; e o faço em nome do Reitor, o Doutor 
Laércio Alves de Carvalho, do Coordenador Leandro e toda a sua equipe, que 
trabalham com muito amor por aquela unidade. Também quero celebrar todas as 
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obras que foram lançadas pelo Governo do Estado em Mundo Novo e em Naviraí; este 
Governo realmente olha com igualdade para todos os municípios. Eu também quero 
apresentar duas moções de congratulação. A primeira moção vai para a crítica literária 
sul-mato-grossense Ana Maria Bernadelli, por se tornar nova imortal da Academia Sul-
Mato-Grossense de Letras. A Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do 
Sul, legítima representante do povo sul-mato-grossense, congratula com satisfação e 
orgulho, por meio de propositura formulada pela Deputada Estadual Mara Caseiro, a 
crítica literária sul-mato-grossense Ana Maria Bernadelli, por ter se tornado a nova 
imortal da Academia Sul-Mato-Grossense de Letras. Poeta, ensaísta, crítica literária, 
palestrante, musicista, certificada pelo Centro de Artes do Rio de Janeiro e laureada, é 
graduada em Letras, professora especialista em Literatura Brasileira e Portuguesa, 
formada em Língua e Literatura Francesa pela Universidade de Nancy na França. 
Além disso, é autora da coletânea de poemas e emoções gota a gota, obra 
intertextual, poesia, pintura e música. A homenageada ocupará a cadeira de número 
vinte e sete na sucessão da acadêmica Lélia Rita de Figueiredo Ribeiro, falecida em 
2020. É para orgulho e satisfação inenarráveis para o Estado de Mato Grosso do Sul 
ter cidadãos reconhecidos em nosso território e no mundo por seu conhecimento e 
obras, que de forma direta ou indireta expressam toda a riqueza de nossa terra. Em 
razão da importância de reconhecer grandes cidadãos do nosso Estado, requeiro que 
a Senhora Ana Maria Carneiro Bernadelli seja congratulada por este Parlamento sul-
mato-grossense. A outra moção, Senhor Presidente, vai para o artista plástico sul-
mato-grossense Humberto Espíndola, por ter se tornado novo imortal da Academia 
Sul-Mato-Grossense de Letras. É escritor e artista plástico, e tem um extenso e 
respeitado currículo. É formado em jornalismo pela Faculdade de Filosofia, Ciências e 
Letras da Universidade Católica do Paraná. É membro da Associação Brasileira de 
Críticos de Arte, e foi o primeiro secretário de estado de cultura de Mato Grosso do 
Sul, de 1987 a 1990. É autor do livro pintura e verso, além de ter suas obras expostas 
no Brasil e no exterior. O homenageado ocupará a cadeira de número trinta e oito na 
sucessão do acadêmico Wilson Barbosa Martins, falecido em 2018. É também um 
orgulho e satisfação para o Estado de Mato Grosso do Sul ter seus cidadãos 
reconhecidos em nosso território e no mundo, especialmente quando este 
reconhecimento decorre de obras e de arte que expressam toda a riqueza da 
nossa terra, como é o caso do nosso homenageado. Em razão da importância de 
reconhecer grandes cidadãos em nosso Estado, requeiro que o Senhor Humberto 
Espíndola seja congratulado por este Parlamento sul-mato-grossense. Esta é uma 
merecida homenagem a esses grandes artistas da nossa terra. Parabéns à querida 
Ana Maria Bernadelli e ao querido artista plástico Humberto Espíndola, duas grandes 
personalidades que hoje fazem parte da Academia Sul-Mato-Grossense de Letras. Era 
o que eu tinha para hoje, Senhor Presidente. Muito obrigada. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente e nobres Pares, já 
que o Projeto de Lei Complementar nº 012/2021, que trata das questões relacionadas 
aos militares estaduais, encontra-se apto para a votação, eu peço que Vossa 
Excelência amanhã solicite ao Plenário a possibilidade de colocação para a votação 
em primeira, até porque há uma ansiedade bastante grande por parte dos militares de 
Mato Grosso do Sul com relação a esse projeto, Senhor Presidente. 
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PRESIDENTE - Perfeitamente, nobre Deputado. O projeto está 
apto. Então eu vou consultar o Plenário para a solicitação feita pelo Deputado Coronel 
David, para colocar o Projeto de Lei Complementar nº 012/2021, que trata da carreira 
dos policias militares do Estado de Mato Grosso do Sul. Consulto o Deputado Amarildo 
Cruz; está de acordo? Está de acordo, Deputado Antonio Vaz? Está de acordo, 
Deputado Barbosinha? Está de acordo, Deputado Capitão Contar? Está de acordo, 
Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Estou de acordo, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Está de acordo, Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Estou de acordo, Presidente. 

PRESIDENTE - Está de acordo, Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Estou de acordo. Tem quórum 
para votação? 

PRESIDENTE - Acho que sim. Está de acordo, Deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO - Estou de acordo. 

PRESIDENTE - Está de acordo, Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Estou de acordo. 

PRESIDENTE -  Está de acordo, Deputado Jamilson Name? Está de 
acordo, Deputado João Henrique? Está de acordo, Deputado Lidio Lopes? Está de 
acordo, Deputado Londres Machado? Está de acordo, Deputado Lucas de Lima? Está 
de acordo, Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Estou de acordo. 

PRESIDENTE - Está de acordo, Deputado Marçal Filho? Está de acordo, 
Deputado Marcio Fernandes? Está de acordo, Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Estou de acordo. 

PRESIDENTE -  Está de acordo, Deputado Professor Rinaldo? Está de 
acordo, Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Estou de acordo. 

PRESIDENTE - Está de acordo, Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Estou de acordo. 
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PRESIDENTE - Peço licença aos Senhores Deputados para também 
votar sim. Solicito o resultado da votação ao Primeiro-Secretário, Deputado Herculano 
Borges. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Professor 
Rinaldo. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Eu perdi o contato, Senhor 
Presidente.  

PRESIDENTE - Não tem problema. Vossa Excelência está de acordo em 
votar amanhã o projeto dos militares, por solicitação do Deputado Coronel David? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Estou de acordo. 

PRESIDENTE - Mais alguém quer votar? Não. Encerrada a votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, de forma unânime os 
onze Deputados presentes foram favoráveis à inclusão. 

PRESIDENTE - Onze favoráveis para inclusão na pauta de amanhã. Será 
colocado o Projeto de Lei Complementar nº 012/2021. 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Senhor Presidente, eu quero apenas 
agradecer a Vossa Excelência, ao Deputado Eduardo Rocha e aos demais Deputados 
que votaram favoravelmente, porque esse projeto é de grande importância para os 
militares de Mato Grosso do Sul.  

PRESIDENTE - Perfeitamente. Será colocada na Ordem do Dia de 
amanhã. Deputado Renato Câmara, Vossa Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (sem revisão do orador) - Eu gostaria 
de fazer um esclarecimento para os nobres colegas Deputados. Ontem o Presidente 
Deputado Paulo Corrêa falou que houve politicagem na apresentação de um projeto; e 
hoje o meu nome foi citado em alguns meios de comunicação, portanto, eu gostaria de 
pontuar isso muito bem, Deputado Paulo Corrêa, porque é importante os colegas 
saberem a forma como foi conduzido esse projeto. Primeiro, eu apresentei esse 
projeto dia 22 de novembro; e na verdade não é um projeto, mas simplesmente uma 
comunicação ao Presidente, pois vários funcionários estavam me questionando; e eu, 
enquanto Deputado e corregedor desta Casa, estava sendo cobrado, porque o 
aumento para os funcionários não estava sendo discutido. Então, simplesmente eu 
encaminhei, conforme o meu dever de Parlamentar, essa reivindicação de alguns 
servidores. Eu fiz esse encaminhamento dentro das quatro linhas, quero dizer aos 
colegas Deputados que, de forma alguma eu fui antiético, pois eu fiz uma comunicação 
sem entrar no mérito, sem entrar em redes sociais para querer me promover, para 
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querer falar que eu é que gostaria de ter aumento. Não! Eu simplesmente dei voz e 
registrei que os servidores me procuraram. Então, com muita tranquilidade eu faço 
esse esclarecimento, dizendo com clareza que em nenhum momento eu fui desleal ou 
fiz politicagem; e acho que essa fala de Vossa Excelência, Senhor Presidente, foi uma 
fala muito ruim, pois desmereceu o trabalho de um Parlamentar que usou a ética para 
demonstrar a sua ação. Vários Deputados devem ter sido procurados, e eu 
simplesmente fiz essa comunicação interna para que essa Presidência tomasse 
ciência do que estava acontecendo, visto que até o dia 12 de novembro não havia 
nenhuma movimentação, e os funcionários estavam no escuro, sem nenhuma 
informação. E Vossa Excelência apresentou o projeto no dia 13 de novembro, ou seja, 
depois que eu apresentei o projeto internamente; então não houve nenhum 
oportunismo. Depois eu soube da noticia, até porque eu acredito que eu não estava na 
Assembleia naquele dia; eu estava numa agenda no Interior. Então eu quero fazer 
esse esclarecimento, principalmente para os nobres colegas que conhecem a minha 
conduta como Deputado aqui na Assembleia Legislativa, visto que hoje o meu nome 
foi estampado em alguns meios de comunicação. Era isso, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Eu gostaria de dizer a Vossa Excelência que quem 
negocia por determinação da eleição é a Mesa Diretora, não é a Corregedoria. Vossa 
Excelência não sabe o que estava sendo tratado anteriormente, mas já que restou a 
dúvida, Vossa Excelência colocou muito bem: a Mesa Diretora já estava conversando 
com o Governo do Estado antes mesmo de soltar o índice, e esse índice foi acertado 
com todos os Poderes; e nós não deixaremos a nossa Assembleia Legislativa de fora, 
Deputado. Então, se não nominarmos fica mais fácil, porque todos os vinte e quatro 
Deputados são autores da solicitação. A gente não pode deixar que a “rádio peão” da 
Casa faça algum comentário no sentido de que "foi feito isso e não foi feito aquilo". 
Negativo! A Mesa Diretora é ciente das suas obrigações, negociou, e nós melhoramos, 
sim, o auxílio-transporte e o auxílio-alimentação, dentro do limite prudencial da Casa, 
consultados o Senhor Primeiro-Secretário, Deputado Zé Teixeira, e consultado o 
Segundo-Secretário, Deputado Herculano Borges. É a Mesa Diretora que deve tomar 
essa providência, mas eu fiz isso em nome dos vinte e quatro Senhores Deputados, 
por isso que eu gostaria que não ficasse nominado, até porque, por meio de um 
requerimento eu também posso pedir aumento de 100% no salário de todos os 
funcionários da Assembleia; mas esse não é o padrão normal de negociação que a 
gente faz com o sindicato Sisalms; e sobre isso pode ser consultado o João Moreira, 
Presidente do Sisalms, que estava conversando com a Mesa Diretora; mas eu 
agradeço o seu registro. Em nome dos vinte e quatro Deputados, inclusive em seu 
nome, foi solicitado e aprovado que a gente faça o realinhamento do reajuste salarial 
com todos os Poderes e que a gente faça o reajuste do auxílio-transporte e do auxílio-
alimentação, que é o que nós votamos hoje. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Pela ordem! 

PRESIDENTE - Com a palavra, nas Explicações Pessoais, o Deputado 
Pedro Kemp. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Pela ordem, Senhor Presidente. 
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PRESIDENTE - Pois não, Deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Eu gostaria de novamente fazer mais 
um esclarecimento. Não é obrigação do Corregedor, mas eu fiz um comunicado 
interno, pois vários servidores me procuraram; não foi um comunicado para discussão 
no Plenário. Mas o Senhor querer coagir... “Rádio peão", não! Não é “radio peão”! Os 
funcionários comentaram que eles me procuraram, e eu encaminhei um pedido para 
Vossa Excelência. Não é “radio peão”, mas é a vontade dos funcionários, dos 
servidores que encontram vários Deputados nos corredores; não é “radio peão” de 
corredor. Eles encontram os Deputados nos corredores e fazem as suas 
reinvindicações, pela proximidade que têm dos Deputados. Portanto também quero 
deixar isso registrado, Deputado. Eu não quis cortar fila ou me promover em cima de 
um trabalho que é de todos os Deputados, mas, ao fazer esse encaminhamento, fiz a 
minha parte como Deputado. 

PRESIDENTE - Está registrada a participação de Vossa Excelência. Eu 
gostaria de dizer que a Mesa Diretora discute com o sindicato, que tem carta sindical e 
que representa todos os funcionários, nobre Deputado. Por fim, vou ceder a palavra ao 
Deputado Pedro Kemp, por dez minutos, nas Explicações Pessoais. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (sem revisão do orador) - Senhor 
Presidente, Senhores Deputados, eu quero fazer um registro de que protocolei no dia 
de ontem, nesta Casa, um projeto de lei que institui o Programa de Incentivo à 
Imunização contra a Covid-19 no Âmbito do Serviço Público Estadual de Mato Grosso 
do Sul. Este projeto de lei tem por finalidade garantir que todos os servidores públicos 
e os funcionários contratados e terceirizados no serviço público, de um modo geral, 
dos três Poderes e dos órgãos autônomos, como o Ministério Público, o Tribunal de 
Contas e a Defensoria Pública, para que todos os servidores desses órgãos sejam 
imunizados contra a Covid-19. O nosso projeto determina que os servidores 
deverão comprovar a vacinação por meio da apresentação do documento oficial 
comprobatório emitido pelas secretarias municipais de Saúde, que é a carteira de 
vacinação. Esse projeto determina que o servidor que não apresentar o documento 
comprobatório da vacinação deverá apresentar um teste do tipo PCR com resultado 
negativo para Covid-19 a cada setenta e duas horas. Nós não podemos obrigar o 
servidor a se vacinar, então ele deverá comprovar que não está trabalhando doente 
com a Covid-19, colocando em risco os seus colegas de trabalho e as pessoas que 
vão buscar atendimento nos serviços públicos de Mato Grosso do Sul. Nós recebemos 
em nosso gabinete servidores públicos que reclamam que na repartição onde eles 
trabalham sempre existe uma ou outra pessoa que se recusa em se vacinar, batem no 
peito dizendo que não vão se vacinar, dizendo que essa vacina não é eficaz e que ela 
pode colocar em risco a vida das pessoas. A essas pessoas negacionistas, que não 
acreditam na ciência, que não acreditam na vacina, é bom lembrar que a vacina já 
salvou milhões de vidas, não só na pandemia, mas em outras épocas, da poliomielite, 
da rubéola, da coqueluche e de tantas outras doenças. Elas garantem a saúde das 
pessoas, prevenindo doenças. Várias vacinas foram produzidas em tempo recorde, 
mas ainda existem pessoas que se recusam em receberem as doses da vacina contra 
a Covid-19, apesar de nós ainda estarmos vivendo um período de pandemia, e agora 
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com a quarta onda, com uma variante chamada ômicron que surgiu na África do Sul. 
Ontem a imprensa divulgou a informação de que duas pessoas no Brasil testaram 
positivo para essa nova variante do coronavírus. Na Europa e em outros países há um 
novo crescimento de casos confirmados da doença com essa variante. É bom lembrar 
que na Europa e em outros países há pessoas que não querem se vacinar, e a ciência 
já demonstrou que agora essas pessoas estão ficando doentes e morrendo, portanto 
está mais do que comprovado que a vacina é eficaz e que ela protege as pessoas das 
formas mais graves da Covid-19. Eu não consigo entender por que algumas pessoas 
ainda duvidam dos efeitos da vacina, de sua capacidade de garantir a imunidade, visto 
que os números falam por si, pois à medida que avança o processo de vacinação, a 
gente tem uma queda significativa do número de internações, do número de infecções 
e do número de mortes. Aqui em Mato Grosso do Sul, nós já estamos praticamente há 
três meses sem nenhuma morte por Covid-19; e isso graças à vacinação da 
população. É bom lembrar que nosso Estado é o segundo no ranking dos que mais 
vacinaram até agora; e vamos avançar. A Secretaria de Estado de Educação está 
lançando uma campanha para que os jovens se vacinem. Eu estive em um evento 
com a Secretária de Estado de Educação, nesta segunda-feira, e ela informou que vai 
levar vacinação para as escolas. Isso é muito bom e bastante interessante, porque vai 
incentivar a juventude a se vacinar, até porque, entre os jovens, o número de pessoas 
que ainda não se vacinaram é bastante elevado. A vacina protege, é eficaz, e está 
sendo o melhor instrumento de combate contra a Covid-19. Então nós estamos 
apresentando esse projeto a pedido de muitos servidores que nos procuraram. Aqui no 
Parque dos Poderes, nós temos repartições onde existem pessoas que não querem se 
vacinar, e não querem nem saber. Os colegas de trabalho que estão ali no mesmo 
ambiente estão revoltados, pois todos se vacinaram. Nas escolas também alguns 
servidores dizem que não vão se vacinar. Então é preciso que a gente tenha um 
instrumento para garantir a imunização dos servidores públicos, porque essa 
imunização é importante para sua própria saúde e para as pessoas que convivem no 
mesmo ambiente de trabalho com essas pessoas. Então, Senhor Presidente, este era 
o comunicado que eu queria fazer; e quero fazer um apelo para os colegas Deputados, 
para que possamos analisar com muito carinho esse projeto. Eu acabei de ler uma 
informação de que o Supremo Tribunal Federal determinou uma série de medidas para 
a volta do funcionamento presencial das atividades no STF, e obrigando as pessoas a 
usarem máscara, a aferirem a temperatura e a apresentarem a carteira de vacinação, 
portanto essa é uma medida muito importante. 

PRESIDENTE - Conceda-me um aparte, Deputado? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Com todo o prazer, ouvirei Vossa 
Excelência. 

PRESIDENTE - Acho que até agora, com todos esses problemas que nós 
tivemos, inclusive a perda de dois Deputados desta Casa, nós temos tentado acertar, 
Deputado. Os funcionários são todos checados assim que chegam para trabalhar. É 
claro que nós não temos o controle da vida de ninguém, não vamos ser policiais da 
vida de ninguém, mas nós continuamos aferindo a temperatura, inclusive para os 
Senhores Deputados, e alguns Deputados já se adiantaram dizendo: “Não! Vamos 
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parar com isso!”. Mas eu não quero parar com isso, não! Nós vamos parar as 
atividades no próximo dia 20 ou 22; e temos responsabilidade com a ciência, 
Deputado, portanto quero parabenizar Vossa Excelência pelo pronunciamento. Essa 
variante ômicron é efetivamente muito mais forte; parece que é três vezes mais forte, 
Deputado. Então não adianta subavaliar essa variante, pois ela está chegando, e 
temos que tomar muito cuidado, sim. Vamos terminar o ano deste mesmo jeito, na paz 
de Deus. Algumas pessoas me disseram que eu estava me adiantando no processo, 
mas, só para Vossa Excelência entender: nós teremos, até o último dia, praticamente 
oito sessões, Deputado. Então ficamos numa situação em que temos que dimensionar 
e equilibrar o que temos que fazer para aprovar os projetos. Eu quero novamente 
cumprir a meta que vocês me ajudaram a cumprir no ano passado, que é entrar nas 
férias sem deixar nenhum projeto sem votar, pois acho que nós temos que limpar a 
pauta. Por isso existe um certo adiantamento, mas tudo aberto, tudo votado um por 
um, sem nada escondido, mas com tudo às claras. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Nenhum orçamento secreto. 

PRESIDENTE - Então, eu quero valorizar seu pronunciamento. Não, aqui 
não tem nenhum orçamento secreto, Deputado. Nem que a gente quisesse. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Presidente. 

PRESIDENTE - Vou agradecer e passo o aparte. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Presidente, eu quero parabenizá-lo pela 
condução das medidas que foram adotadas durante a pandemia. Acho que a 
Assembleia foi exemplo para todos os órgãos públicos e para os demais Poderes. 
Infelizmente tivemos algumas fatalidades, pois nós perdemos colegas. Mas, de um 
modo geral, a Assembleia Legislativa adotou as medidas corretas para garantir a 
segurança e a proteção da saúde de todos os servidores e de todos os Deputados. E 
nós queremos estender isso aos demais Poderes, para que determinem que os seus 
servidores sejam vacinados, ou então que comprovem a cada setenta e duas horas 
que não estão contaminados com a Covid-19. Senhor Presidente, era isso. Muito 
obrigado. 

PRESIDENTE - Agradeço. Encerradas as Explicações Pessoais. Vou 
declarar encerrada a presente Sessão. Está encerrada (11h14min). 

 


